



EDITORIAL

## Resultados de Encuesta de Empleo

Un ligero respiro en las negativas tendencias macroeconómicas regionales marcó el último informe trimestral de la Encuesta Nacional de Empleo (ENE) desarrollada por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

En un resultado pocas veces visto, en el trimestre móvil Noviembre de 2024 - Enero de 2025, se logró al fin que en Arica y Parinacota en general aumentara la ocupación, bajara el desempleo y además se redujera la informalidad laboral.

Los resultados, dados a conocer en extenso en la edición del diario La Estrella del día de ayer, son un bálsamo de esperanza en una ya crónica situación económica bastante deprimida de la región después de la pandemia, con sectores agobiados por la inactividad y la falta de proyectos desde el Estado que brindaran oportunidades de empleo estables y dignos. Gran parte de este creci-

miento en la ocupación fue impulsado principalmente por el sector de los asalariados formales, que registraron un crecimiento del 7%.

Si lo desmenuzamos por



**los sectores que brindan mayor empleabilidad en lo formal deben tener incentivos y no obstáculos”.**

actividad productiva, los sectores que más contribuyeron al alza fueron la construcción y el comercio, con aumentos del 39,1% y 2,6% respectivamente.

Las buenas cifras, sin embargo, deben ser tomadas con cierta cautela, y es que

el mercado laboral tiende a dinamizarse entre los meses de noviembre y marzo; sin embargo, el resto de los meses es donde realmente se ve si estos resultados fueron solo un “Veranito de San Juan” o una tendencia más permanente.

Para ello, los sectores que brindan mayor empleabilidad en lo formal deben tener incentivos y no obstáculos para que realmente vuelvan a ser sectores pujantes de la economía. Acortar los tiempos de permisología, por ejemplo, ayudarían a generar más proyectos intensivos en mano de obra en el sector de la construcción, que ya se ha visto, es una palanca importante para la recuperación del empleo.

En el caso del comercio, sin duda, fiscalizar la actividad informal, para que realmente exista empleo formal en el sector, y no nos sigamos llenando de empleos informales.